

Zeitschrift: Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse
Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
Band: 5 (1938)
Heft: 4

Artikel: Assemblée à Neuchâtel
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-697466>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DER
SCHWEIZER FAMILIENFORSCHER
Le généalogiste suisse

MONATLICHE MITTEILUNGEN
der schweizerischen Gesellschaft
für Familienforschung

BULLETIN MENSUEL
de la Société suisse
d'études généalogiques

No. 4

V. Jahrgang

22. April 1938

Redaktion: Dr. Robert Oehler, Bern

Assemblée à Neuchâtel

La belle ville de Neuchâtel nous attend pour notre 4^e Assemblée générale. C'est avec un vif plaisir que nous nous rendrons, le 24 avril, dans cette ville où une excellente tradition historique et généalogique va nous montrer de riches documents et des études généalogiques de toute première importance. Nos amis neuchâtelois, auxquels nous exprimons nos remerciements, n'ont rien négligé pour nous préparer une excellente réception et nous procurer une journée fort intéressante et qui nous permettra de remporter de nouvelles connaissances et de beaux souvenirs.

Nous tenons à rappeler que ce fut à Neuchâtel que, en 1891, la Société héraldique suisse a eu ses origines, et nous reproduisons ici quelques lignes de M. Jean Grellet, membre fondateur et premier président de cette société, à laquelle nous sommes attachés par des intérêts communs :

« . . . L'histoire d'un pays, en retracant ses origines, ses crises, ses progrès, explique le développement de ses institutions et fait comprendre son état actuel. Il n'en est pas autrement des individus qui sont l'unité dont se compose la patrie. Ils sont le temps présent et leur histoire des temps passés est représentée par leurs ancêtres. Ne sommes-nous, en effet, pas dans une large mesure le

produit des qualités et des défauts, des succès et des défaillances de nos pères et arrière-grands-pères ? N'avons-nous pas de commun avec eux certains traits de visage et de caractère, ne retrouvons-nous pas en eux tel de nos goûts et de nos penchants qui autrement ne s'expliqueraient pas ? Les questions d'atavisme méritent au plus haut degré d'attirer l'attention du moraliste, et moralistes nous le sommes tous un peu. La connaissance de la vie de nos aïeux nous révèlera souvent le pourquoi de tel repli de notre propre être resté peut-être jusqu'alors un mystère pour nous-mêmes.

Des recherches sur le passé d'une famille nous semblent donc pleinement se justifier en dehors de toute question de vanité. . . .

Enfin nous pouvons, dans un sentiment de piété filiale, être fiers de ceux de nos ancêtres qui se sont distingués ou qui ont simplement été des hommes laborieux, droits et de caractère. Efforçons-nous de les imiter et laissons leur souvenir en exemple de nos après-venants. . . . »

(*Jean Grellet, Généalogies et chroniques de famille. Indications sur la manière de les établir. Neuchâtel 1895, p. 4.*)

Biographies neuchâteloises

par André Bovet

A l'occasion de la IV^e assemblée de la Société suisse d'études généalogiques, siégeant à Neuchâtel, le *Généalogiste suisse* a bien voulu accueillir cette brève énumération des biographies neuchâteloises, limitée aux ouvrages imprimés.

A. Ouvrages généraux

Il est inutile de donner ici les titres des ouvrages suisses, comme le vénérable dictionnaire de Leu, ou des travaux bibliographiques de Brandstetter, Barth, et de leurs continuateurs. On les trouvera indiqués dans les *Hinweise auf wichtige Werke und Quellen zur schweiz. Familienforschung*, publiés par M. R. Oehler